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attractivité, solidarité, 
citoyenneté, éco-respon-
sabilité : nous n’avons de 

cesse de travailler au quotidien en 
direction des Lensoises et des Lensois 
autour de ces thématiques que nous 
jugeons fédératrices et novatrices. 
ainsi tous les Lensois sont concernés 
par ces perspectives : les jeunes, les 
moins jeunes, les actifs, les retraités. 
trois ans après notre élection, force 
est de constater que le chemin fait 
son œuvre. nos idées, nos projets 
s’inscrivent dans le paysage local, 
dans les quartiers, dans les établisse-
ments municipaux. et les chiffres ne 
trompent pas. 
primo : sur nos 135 propositions initiales qui ont 
constitué notre programme sur lequel nous avons 
été élus, nous en avons mis en place 87, soit plus 
de la moitié. secundo : ce ratio est encore plus 
intéressant  lorsqu’on sait que des propositions qui 
n’étaient pas prévues au départ ont finalement vu 
le jour. non seulement nous faisons ce que nous 
promettons mais nous apportons un plus aux 
administrés ! ce n’est pas neutre et cela signifie que 
nous allons dans la bonne direction. sans déma-
gogie, nous sortons donc des projets de terre et 
ceci en dépit des aides de l ’etat qui s’amenuisent. 
contrairement aux chimères de certains, nous agis-
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“non 
seulement, 

nous faIsons ce 
que nous avons 

promIs dans notre 
programme maIs 

nous avons réalIsé 
des proposItIons 
en plus pour les 

lensoIs ”

sylvain robert,
maire de lens
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Initiation aux enfants

Une formatrice spécialisée a rendu visite aux enfants du centre Jules-Verne pendant les 

vacances pour une formation particulière sous les yeux de Pierre Mazure. Chaque enfant a 

reçu un diplôme d’initiation aux premiers secours. Comment appeler les pompiers, le SAMU 

ou la police. Comment arrêter un saignement etc. Qu’est ce que la position latérale de sécu-

rité (PLS)... Des petites choses qui paraissent anodines mais qui peuvent sauver des vies. 

Tous en mode trop chef

Au centre Vachala, pendant les vacances d’hiver, on a sorti les casseroles à l’occasion 

de l’atelier cuisine. Jeudi 16 février, les adhérents ont ainsi réalisé des truffes au 

chocolat blanc et des gaufres au citron meringuées

f a c e b o o k . c o m / m a i r i e d e l e n s

La poste du centre-ville rouvre ses portes

Le maire de Lens Sylvain Robert était à l’inau-

guration de la nouvelle Poste après ses travaux 

de modernisation. Situé rue de La Sizeranne (à 

côté de l’église Saint-Léger), cet équipement de 

proximité est ouvert du lundi au vendredi de 8h30 

à 18h et le samedi de 8h30 à 12h30.

Des projets en cours d’élaboration

Au centre Dumas, onze rencontres sont prévues entre les habitants du quartier de la 

Grande Résidence avec une plasticienne et une metteur en scène. L’idée : créer un travail 

artistique sur la thématique de l’inégalité entre les hommes et les femmes. Lundi 13 

février, c’était le premier rendez-vous de ce travail qui sera montré au public le 8 mars. 

A noter que la veille, une sensibilisation sera faite à ce sujet par Caroline de Haas. 
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Valeurs sportives

Le Taekwondo Club Lensois organisait les 28 et 29 janvier à la salle Coubertin du stade Léo-Lagrange 

des championnats régionaux. Près de 256 participants de différents niveaux (cadets, juniors, seniors) 

ont donné le meilleur d’eux-mêmes pendant ces deux jours de compétition. Le maire Sylvain Robert et 

l’adjoint aux Sports Jean-François Cecak étaient présents aux remises de médailles.

Bienvenue aux nouveaux commerces

Les nouveaux commerçants lensois ont été accueillis par la municipalité le jeudi 2 

février, salle Richart de l’Hôtel de Ville en présence des représentants de la Chambre 

de Commerce de l’Artois, et de Shop’in Lens. Un mot est revenu durant les prises 

de parole : «Ensemble». En effet, c’est ensemble et unis autour d’un projet, que le 

commerce de centre-ville peut nourrir l’espoir de se redynamiser

Bienvenue à Lens

Les nouveaux habitants lensois ont été accueillis par 

la municipalité samedi 4 février en salle Richart à 

l’Hôtel de Ville. Cette rencontre s’est terminée par la 

traditionnelle visite guidée de la ville organisée par 

l’Office de Tourisme. Chacun s’est vu offrir deux places 

de foot pour découvrir l’ambiance du stade Bollaert-

Delelis, la possibilité de participer aux concerts de 

l’harmonie municipale au Colisée ainsi que deux 

entrées pour la prochaine exposition temporaire du 

Louvre-Lens ; de quoi leur souhaiter une bienvenue 

dans notre ville.

Du monde à la salle Jacques-Brel

La réunion mensuelle de l’équipe municipale se déroulait à la cité 9, mardi 

7 février. Devant une assemblée bien garnie, le maire Sylvain Robert est 

revenu sur les différentes thématiques concernant le quartier.

sons de manière concrète et productive. et les exemples sont nombreux :

a ceux qui s’obstinent à répéter sur les réseaux sociaux que la jeunesse est oubliée à 
Lens, nous leur ouvrons les portes de nouveaux équipements municipaux. deux inaugu-
rations en l ’espace d’un an: une Maison des jeunes (rue Léon-Blum) en fin 2015 et une 
Maison de la jeunesse, la fameuse MJ 42 de la rue gambetta, en fin 2016. 

a ceux qui font de la division un fonds de commerce, nous répondons par une proxi-
mité revendiquée de notre part. au début du mois de janvier, j ’ai eu le plaisir d’inau-
gurer le centre socioculturel dumas rénové. en plein coeur de la grande résidence, ce 
bâtiment accueille des dizaines et des dizaines de familles pour des ateliers, des actions 
pédagogiques, des projets fédérateurs.

a ceux qui répètent à longueur de temps que la politique sportive de Lens décline, 
j ’avance trois chantiers d’ampleur que peu de villes de notre taille sont capables d’ali-
gner en si peu de temps. deux terrains synthétiques (dont l ’un déjà ouvert au stade 
Léo-Lagrange) et une extension de la halle Fauquette complètement rénovée.

a ceux qui pointent du doigt les indicateurs de santé du bassin minier, j ’espère que 
la réunion d’information le 17 janvier à la salle Houdart a pu les convaincre de notre 
potentiel pour inverser la tendance. nous avons abordé les grandes lignes de ce que 
sera l ’hôpital le plus moderne d’une région de 6 millions d’habitants. soyons en fiers 
et n’oubliez pas la mise en place de la mutuelle communale qui trouve déjà son public 
parmi les Lensois.

a ceux qui vouent un culte aux fermetures de commerces par un soi-disant manque 
d’attractivité, je donne rendez-vous en juin prochain pour le retour des géants sur la 
place Jean-Jaurès, un an tout juste après l ’euro 2016 qui a rappelé chez certains le par-
fum enivrant de la coupe du monde 1998.

Lors de la cérémonie des voeux le 3 janvier, j ’ai rappelé que cette année encore je serai 
là pour vous : dans les réunions associatives, en réunions publiques, lors des manifes-
tations sportives, aux goûters des aînés ou tout simplement dans les rues de Lens. une 
anecdote: c’est en allant voir les commerçants non-sédentaires que l’idée de déplacer le 
marché du mardi à la place Jean-Jaurès a fait son chemin. depuis ce mardi 7 mars, c’est 
devenu une réalité. c’est bien la preuve que c’est avec la concertation que les choses 
avancent de manière positive. c’est en suivant un cheminement pragmatique et réaliste 
que le destin d’une ville s’accomplit.

Je vous souhaite une très bonne lecture de ce Lens Mag !
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Lorsque le Louvre-Lens fut implanté en 2012, un premier parc de 52 caméras de vidéoprotection avait 
vu le jour –entre la gare et le site du musée. A l’époque, c’était une première répondant ainsi à l’af-
flux du public avec l’ouverture d’un musée international. Quatre ans plus tard, c’est un autre événe-

ment, mondial cette fois-ci, qui a nécessité de nouvelles implantations de caméras. Grâce à l’héritage de 
l’Euro 2016, ce ne sont pas moins de 62 caméras qui ont été installées dans l’hyper-centre là où la Fan 
Zone avait été implantée. Afin de parachever ce programme, la Ville va installer à ses frais des camé-
ras au niveau de la rue Lanoy (entre trois et six selon l’arbitrage définitif ). Ailleurs dans la ville, des mesures 
ont été prises : la Grande Résidence a été équipée récemment de 20 caméras de vidéosurveillance. .

Chaque semaine, la Cyberbase Macé, située au 12/14, dispense des ateliers au tout public, aux sco-
laires, ainsi qu’aux séniors. Lens Mag s’est rendu à l’un des ateliers destiné à ces derniers, qui 
demeurent un public très réceptif à l’outil informatique, mais plus généralement aux nouvelles 

technologies. Succédant à Christine, qui a retrouvé le Cybercentre de la Médiathèque, c’est doréna-
vant Christophe qui anime la Cyberbase Macé. Les deux agents de la Ville le concèdent, leur mission 
dans l’animation de ces ateliers à l’attention des séniors est aussi large que l’amplitude des ques-
tions qu’ils leur posent. « Ça va du téléphone portable au GPS, en passant par l’ordinateur », admet Christine.

Ce sont plus globalement sur toutes les NTIC (Nouvelles technologies de l’information et de la communication) que les adhé-
rents se posent des questions. En fonction des besoins et attentes de chacun, les animateurs les accompagnent 
dans leur apprentissage. Il y a les grands débutants, qui partent de zéro, ceux qui souhaitent avoir Internet 
chez eux mais s’interrogent sur l’acquisition d’un ordinateur ou plutôt d’une tablette, ceux qui s’essayent à l’in-
formatique dans le but de communiquer avec leur famille, ceux qui souhaitent être capables de répondre aux 
évolutions des usages du quotidien (disparition de la feuille d’impôts papier, tendance générale à la dématérialisation), etc. .

« Depuis quelques années, le 
CCAS se régénère avec des pro-
jets qui sortent de l’ordinaire. 
On essaie de toucher tous les 
publics, tous les âges, toutes les 
situations sociales. Et puis nous 
prenons en compte le contexte 
local : c’est ainsi qu’un panier 
bio va être lancé en collabo-
ration avec une association 
dans un bassin de vie où 
l’hygiène alimentaire doit 
être au centre des préoccupa-
tions. Le retour à l’emploi est 
également sur notre feuille 
de route avec un accom-
pagnement financier pour 
favoriser le retour à l’emploi 
(des axes de travail vont être pro-
posés par un groupe de travail)» 

PAROLE D’éLu

Luc 
maroni
adjoint aux 
affaires sociales

Le ccas 
iMpuLse 

des aides 
novatrices

134 caméras 
dans Les rues pour votre 

tranquiLLité

Les séniors, un public connecté
les cyberbases et cybercentre sont accessibles à tous niveaux et publics. 

Zoom sur l’atelier ouvert aux séniors, loin d’être en reste côté outils numériques.

Le CCAS Alfred-Sociaux multi-
plie les aides avec des idées 
novatrices. Ainsi depuis le 

début du mandat de Sylvain Ro-
bert, différents publics ont été ci-
blés par des aides financières: les 
enfants pour les centres aérés et 
les repas à la cantine, les jeunes 
avec la bourse post bac ou les 
séniors dans le cadre du portage 
de repas à domicile. Répondre 
aux besoins des administrés est 
un objectif de la municipalité. .

«  To u te s  l e s  g ra n d e s  v i l l e s  co m m e n ce nt  à 
s ’é q u i p e r  d e  c a m é ra s  d e  v i d é o p ro te c t i o n 
d o nt  l e s  i m a g e s  s o nt  s u r  l e s  s e r ve u r s  d e 
l a  Vi l l e  d e  Le n s  e t  q u i  n e  s o nt  ex p l o i t a b l e s 
q u e  s u r  u n e  ré q u i s i t i o n  d e  l a  Po l i ce  N at i o -
n a l e.  D ’a i l l e u r s  s u r  l ’a n n é e  2 0 1 6 ,  e l l e s  o nt 
p e r m i s  d ’a i d e r  2 4  e n q u ê te s  m e n é e s  p a r  l e s 
p o l i c i e r s.  Ce s  c a m é ra s  o nt  é té  t rè s  u t i l e s 
l o r s  d e  l ’ Eu ro  2 0 1 6  p u i s q u’e l l e s  n o u s  p e r -
m e t t a i e nt  d e  vo i r  e n  d i re c t  l e s  m o u ve m e nt s 
d e  m a s s e  d e s  s u p p o r te r s  a f i n  d ’i nte r ve n i r  o u 
p a s  (fumigènes, rassemblement au rond-point Bollaert etc.)

PAROLE D’éLu

pierre mazure
conseiller municipal délégué 
à la sécurité

Marie-Paule
« J’ai appris à enregistrer des 
dates de naissance sur un 
agenda, ce qui me permet 
de tout sauvegarder et rien 
oublier. Je suis un peu déçue, je 
pensais que je pourrais même 
cliquer dessus pour envoyer 
une carte d’anniversaire 
directement. Je devrais envoyer 
la suggestion à Google. 
J’ai aussi appris à utiliser 
Facebook, à titre personnel et 
pour l’association Respar que 
je préside. »

Jean-Marc
 « J’ai appris à faire du 
classement de dossiers sur 
mon ordinateur, à enregistrer 
mes CD sur clé USB, pour 
pouvoir les écouter dans ma 
voiture qui n’a plus d’autoradio 
avec lecteur CD. Je navigue 
aussi sur Internet pour faire 
des comparaisons de prix pour 
des voyages. Mais je n’ai pas 
encore totalement confiance 
pour faire mes achats en 
ligne. »

Frédérique
« Il faut continuer à faire ses 
achats dans les commerces de 
centre-ville de temps en temps 
sinon il n’y en aura plus. Mais il 
est possible de faire les deux. »

...........................................................................................................................................................................
▶ Ateliers Séniors Cyberbase Macé, rue Chaplain - 03 21 43 08 37 

horaires : mardi de 15h30 à 17h, mercredi de 14h30 à 16h et jeudi de 16h30 à 18h
 Inscription gratuite tout au long de l’année.
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Quartier
Lens

Centre

Quartier
Lens

nord-ouest

C’est une obligation pour toutes les collectivités: les bâtiments com-
munaux doivent être aux normes des accès pour les PMR (personnes 
à mobilité réduite). A Lens, l’anticipation avait été de mise puisque les 

récents projets d’aménagement du territoire prévu par le plan ANRu 
intégraient à chaque nouvelle construction une mise aux normes PMR. 
C’est ainsi que 11 bâtiments étaient déjà dotés des accès. Les bâtiments 

anciens sont également ciblés par des travaux qui ont permis de rendre 
accessibles huit autres bâtiments. En tout sur les 86 équipements rece-
vant le public concernés par ces mises aux normes, 19 sont accessibles 
aux PMR. Le montant total de ces travaux est de 7 901 160 euros. .

L’accès aux BâtiMents 
Municipaux pour tous En mars 2014, la micro crèche du centre Vachala (10 places) a été inaugu-

rée par Sylvain Robert. C’est un service nouveau de proximité qui a été 
apporté aux Lensois à l’intérieur du centre Vachala entièrement réamé-

nagé. Tous les deux mois, une commission d’attribution de places a lieu mais 

il est évident que les dix places sont constamment prises. Dix places pour 
des bébés dont l’âge va de deux mois et demi jusque 3 ans révolus. Il ya trois 
agents de la municipalité qui travaillent dans cette micro-crèche accueillant 
les enfants sur quatre salles (dortoir, salle à changer, salle de repas, salle d’activités). 
Au niveau du profil des parents, on trouve en majorité des couples lensois tra-
vaillant en journée et pour qui cette micro- crèche rend bien des services… .

« Lorsqu’on est adjointe de quar-
tier, on est forcément ravie d’une 
création d’un équipement aux 
administrés. C’est le cas avec cette 
micro-crèche qui n’existait pas. 
Depuis mars 2014 elle apporte 
une solution alternative aux 
nombreux parents exerçant un 
métier et ayant un enfant en bas 
âge. Nous privilégions la qua-
lité avec des activités ciblées, des 
temps dédiés au repos et surtout 
une nutrition bio spécialisée pour 
les enfants en bas âge. Les retours 
des parents sont en tout cas ex-
cellents et nous confortent dans 
l’idée que de telles structures 
ont évidemment leur place dans 
une commune comme la nôtre. »

PAROLE D’éLuE

FatiMa
aït 
chikhebbih
adjointe du 
quartier Lens 
nord-ouest

« Il y a une loi qui est établie et 
que les communes se doivent de 
respecter. A Lens, nous arrivons 
à anticiper un certain nombre
de travaux avec les plans plu-
ri-annuels, ce qui permet une 
stabilité dans les dépenses et 
donc des impôts. C’est ainsi que 
nous avons établi un échéancier 
sur neuf ans. A l’échelle d’une 
ville, c’est à la fois court et long 
car la somme totale représente 
plusieurs millions d’euros. Mais 
ces travaux sont nécessaires 
pour pouvoir accueillir tous les 
Lensois dans nos bâtiments. 
Que tous les Lensois puissent 
ainsi profiter de nos services est 
l’objectif de la municipalité. »

PAROLE D’éLu

georges
pochon
adjoint du 
quartier Lens 
centre

une micro crèche 
qui rend La vie pLus FaciLe
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Quartier
Lens

nord-est

« Dans mon quartier, nous 
avons installé des radars 
rues de Londres, du Pour-
quoi pas, Schumann ou en-
core route de la Bassée. Ce 
sont souvent des excès de 
vitesse qui en sont la cause 
et ce sont les riverains qui 
nous remontent l’info soit à 
des réunions publiques soit 
lorsqu’ils m’interpellent 
dans la rue. Je me rends 
ensuite sur le site évoqué 
pour voir s’il y a bien un 
excès de vitesse. un point 
est ensuite fait avec les 
services techniques. Il est 
arrivé qu’après les poses de 
ces radars qui ne sont pas 
répressifs, une baisse de 
vitesse ait été constatée. »

« Dans la foulée de cette réno-
vation nous continuons notre 
politique d’accueil de bonne 
qualité (alimentation bio, nouveaux 
ateliers comme la sensibilisation à 
l’anglais etc.). Nous travaillons 
également avec la section 
des grands pour des actions 
communes avec les écoles 
maternelles du quartier. »

PAROLE D’éLuE

Laure
mephu 
nguifo
adjointe du 
quartier Lens 
nord est

PAROLE D’éLuE

annie
flament
adjointe aux 
politiques familiales 
et petite enfance

E n matière de prévention liée à la sécurité et afin de réduire la 
vitesse des automobilistes, la municipalité a mis en place depuis 
2014 des radars pédagogiques sur différentes secteurs de la ville. 

Ces mises en place résultent de courriers d’habitants ou lorsque le sujet 
est évoquée en réunion publique. La ville de Lens compte dans son parc 

deux radars pédagogiques et trois comptages. En règle générale, i ls  sont 
installés pendant trois semaines lorsque c ’est une demande classique 
et une semaine lorsque c ’est une demande spécifique urgente. Ce sont 
souvent les l ignes droites (propices à la prise de vitesse) qui sont privilégiés 
pour les l ieux choisis.  Hormis le fait d’aver tir  les automobilistes d’une 
vitesse excessive (sans qu’il n’y ait de répression),  les radars permettent de 
comptabiliser le flux de voitures sur cer taines zones de la ville et de 
voir qu’elles sont les meilleures solutions en vue d’un aménagement 
à venir.  Au total sur l ’année 2016, ce sont 36 rues qui ont fait 
l ’objet d’une mise en place du radar pédagogique (contre 29 en 2015).  .

les parents heureux 
des travaux à Lacore

des radars 
pédagogiques 

installés au quatre 
coins de la ville

Lens Mag :  Combien de vos enfants ont-ils  connu la 
crèche Lacore ?
Noémie Kabacinski  :  J’ai eu Anna qui y a été mise en juin 2014. Puis 
lors des travaux, elle a été dans les modulaires avant de revenir dans les 
nouveaux locaux. En octobre, elle les a quittés. Parallèlement, j ’ai eu un 
second enfant Mila qui vient d’arriver depuis la fin des travaux. Ils se sont 
très bien passés, il n’y a pas eu de désagrément. Même si l’organisation 
des équipes était au top, les locaux avaient besoin de travaux.

LM :  Q uelle a été votre première impression à la 
découver te des nouveaux loc aux ?
NK :  Avec mon mari ,  nous les  avons trouvés c lassieux avec beaucoup 
d’esthétique,  de bel les  couleurs!  Et  puis  i l  y  a  le  geste architec tural 
avec l ’arbre géant col lé  au bâtiment. 

LM :  Concrètement comment cela se passe ici  ?
NK :  On arr ive à  7h50 pour déposer  l ’enfant.  La nourr iture (le  repas du 
midi  et  le  goûter)  est  fournie par  la  crèche tout  comme les  couches,  les 
sérums.  Nous n’appor tons que la  crème pour le  change.  On revient 
à  18h rechercher  Mila.  L’avantage est  que l ’équipement est  ouver t 
tout  au long de l ’année (hormis trois  jours pour des forma tions),  ce  qui  est 
un avantage pour nous puisqu’on est  l ibre de ne pas se caler  sur  des 
fermetures pour nos congés. 

depuis septembre, le multi accueil lacore a 
été complètement rénové. témoignage d’une 

maman qui y dépose sa fille.
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on fait la fête 
sur Le parvis Jaurès

15 km de pistes cyclables 
prévus d’ici à 2020

L e cadre de vie est un thème récurrent dans les attentes des habitants. C’est 
pourquoi la Ville de Lens a décidé depuis quelques années d’investir  pour 
créer des pistes c yclables. Chaque année, près de 44 000 euros sont dédiés 

à la création de ces pistes. Ce n’est d’ailleurs pas un hasard si  le SMT a choisi 
le quar tier des gares pour implanter sa maison du vélo il  y a quelques années. 
Enfin, symboliquement, l ’arrivée du Louvre-Lens a été quelque par t la raison du 
démarrage de ces pistes avec les aménagements réalisés à proximité du musée..

D epuis le démontage de l ’ancienne 
fontaine à eau devant la mairie, le 
par vis Jaurès possède l ’avantage 

d’avoir une sur face plane de quelque 
1920 mètres carrés. un bel espace 
situé en hyper centre qui a permis 
d’accueill ir  des événements populaires. 
On se rappelle évidemment de la fête 

donnée lorsque le RC Lens est remonté 
en Ligue 1 en mai 2014. Mais d’autres 
choses (de Taraderuze au déplacement du marché 
du mardi en passant par la Place aux enfants) 
peuvent se dérouler à cet endroit. 
L’Euro 2016 a été l ’occasion de tester le 
l ieu par des flux de grandes ampleurs 
( jusqu’à 10 000 personnes massées à cet endroit) 

et le caractère festif  commence à 
se rattacher systématiquement au 
par vis Jaurès qui avait accueill i  i l  n’y 
a pas plus tard qu’à la fin de 2016 le 
village de Noël.  Plus les animations 
seront systématiques au par vis Jaurès, 
plus l ’attractivité de la ville de Lens 
gagnera en termes de notoriété. .

«  D a n s  to u te  l a  Fra n ce,  u n  co n s t at  s ’i m p o s e :  l e  ce nt re - v i l l e  e s t  à  ré i nve n -
te r.  Le s  e n s e i g n e s  co m m e rc i a l e s  n e  s u f f i s e nt  p l u s,  i l  f a u t  d o n c  p ro p o s e r 
a u t re  c h o s e  a u x  g e n s  p o u r  s o u l e ve r  l e u r  i nté rê t.  C ’e s t  u n e  p ro b l é m at i q u e 
s u r  l a q u e l l e  n o u s  t rava i l l o n s  co n ce r n a nt  l e s  to u r i s te s  d u  Lo u v re - Le n s 
p a r  exe m p l e.  Co m m e nt  ré u s s i r  à  c ré e r  u n  f l u x  p o u r  l e s  c a p te r  e nt re  l e 
m u s é e  e t  l e  ce nt re - v i l l e.  D e s  p i s te s  ex i s te nt.  M a i nte n a nt,  avo i r  u n  p a r -
v i s  d e  ce t te  a m p l e u r  e s t  i nté re s s a nt  e n  te r m e s  d ’a n i m at i o n s  m a i s  a u s s i 
p o u r  d e s  zo n e s  d e  re n co nt re  d a n s  s o n  p ro l o n g e m e nt  ve r s  l a  ru e  p i é to n n e. 
I l  y  a  d é j à  e u  d e s  exe m p l e s  co n c re t s  d e  ré u s s i te  e t  d ’a u t re s  é vé n e m e nt s 
y  s e ro nt  o rg a n i s é s :  l e  p u b l i c  a i n s i  q u e  l e s  co m m e rce s  s ’ y  re t ro u ve ro nt  »

PAROLE D’éLu

tHierry daubresse
adjoint au commerce



14 | LEnS ATTRACTiVE lens attractive | 15

D onner un coup de 
pouce non négligeable 
de 4 000 euros pour 

tout  nouveau propriétaire 
faisant  bâtir  à  Lens et  étant 
él igible au prêt  à  taux zéro. 
une enveloppe annuelle 
de 100 000 euros a  été 
votée par  le  consei l  muni-
cipal  pour  mettre en place 
cette pol it ique ambit ieuse 
et  qui  devrait  trouver  son 
public  au vu des logements 
neufs  à  venir  sur  la  vi l le.  .

LogeMents : 
une prime 
pour les 

primo-
accédants

...............................................
Pour tout renseignement, 
s’adresser à l’accueil de la 
mairie ou téléphoner au 

03 21 69 86 86.

« C’est un projet municipal 
qui a été ajouté en cours 
de mandat au programme 
initial. C’est donc un plus 
pour l’attractivité de notre 
ville. L’objectif identifié 
est de pouvoir capter 
une nouvelle population 
dans nos quartiers. »

PAROLE D’éLu

andré
delsert
conseiller 
municipal 
délégué au 
Logement

un 4 étoiles à lens en 2018

Le projet est porté par le 
bailleur Maisons & Cités, 
qui a signé, avec les 

Hôtels Esprit de France, un 
partenariat le 14 février dernier, 
déterminant les modalités de 
réalisation et d’exploitation 
d’un hôtel 4 étoiles à Lens. Avec 
ses 52 chambres, l’hôtel situé 
face au Louvre-Lens ouvrira 
ses portes à l’été 2018. Hôtel, 
mais pas seulement. Le lieu 
sera également composé d’une 
brasserie et d’un bar, ainsi 
que de salles de séminaires.

Ce projet de 8,5 millions d’euros 
sera cofinancé par Maisons & 
Cités et Esprit de France. La 
Mission Louvre-Lens Tourisme, 
qui œuvre pour le développement 
touristique et la promotion du 
bassin local, a financé les études 
préalables et conceptuelles.

S’agissant de l’implantation 
d’un complexe en lieu et place 

d’anciennes cités minières, le 
pari architectural était un défi 
important à relever. La mise 
en valeur de ce patrimoine 
emblématique a été confiée 
au cabinet d’architecture 
lillois Maes ainsi qu’à 
Guillaume da Silva, décorateur 
d’intérieur installé à Roubaix.

Le caractère authentique de ces 
corons et « l’esprit des lieux » seront 
préservés. C’est d’ailleurs une 
valeur défendue par Esprit de 
France au sein de ses hôtels. Dans 
ce souci de préservation et de 
respect du patrimoine, l’agence 
Maes a conçu un projet qui 
conserve la succession de maisons 
mitoyennes, leurs façades de 
briques et leurs jardins potagers, 
enfilade rythmée par des 
structures de verre, accueillant 
la réception et les parties 
communes (voir illustration).
La brasserie comptera une 
centaine de couverts, et servira 

une cuisine régionale. Le bar 
sera quant à lui un fervent 
supporter du RC Lens. 4 salles 
de séminaires modulables 
pouvant accueillir jusqu’à 80 
participants seront également 
comprises dans l’équipement.

25 emplois directs seront créés 
par cet ensemble. Ce nouvel 
acteur du développement local 
a pour vocation de permettre 
aux visiteurs du Louvre-Lens 
de prolonger leur visite, 
aux Lensois de profiter d’un 
nouvel espace de vie, et aux 
entreprises d’accueillir clients et 
collaborateurs dans un lieu de 
qualité. L’équipement s’inscrit 
dans la stratégie touristique et 
les valeurs de ALL « Autour du 
Louvre-Lens », qui détient le label 
de destination internationale 
émergente, reconnue par 
le ministère des Affaires 
Etrangères et la Direction 
Générale des Entreprises. .

il est évoqué depuis que le louvre-lens est sorti de terre. le 
partenariat qui l’officialise a été signé le 14 février

...........................................................................................................................................................................
▶ Retrouvez le reste de l’article sur www.villedelens.fr
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médiathèque cousin
ricHesse de cuLtures

D epuis le 1er janvier 2017, la législation française impose aux 
collectivités de ne plus utiliser de produits phytosanitaires 
pour l’entretien des espaces verts. Seuls les cimetières et 
les aires de jeux (terrains de football) ne sont pas concernés 
par cette nouvelle législation. Celle-ci vise à une meilleure 

démarche concernant la protection des ressources en eau. En effet, 
les traces de produits phytosanitaires dans les nappes phréatiques 
engendrait un coût important au niveau du traitement de l’eau 
dans les stations d’épuration. De fait la non-utilisation de produits 
phytosanitaires a une incidence positive sur la qualité de l’air. 

à la médiathèque Robert-Cousin,
l’abonnement est gratuit pour tous les Lensois

suite à la promesse de campagne de Sylvain
Robert.

Situé au 13D route de Béthune,
l’établissement municipal propose livres, BD,

revues périodiques, CD, DVD.
Téléphone 03 21 69 08 30
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zéro phyto : 
L’exeMpLe concret de Montgré

un pLus : 
un enjeu majeur pour notre santé

initiée par le plan anru, la création de l’écoquartier montgré en 
2009 avait par définition anticipé sur un entretien sans produit 

phytosanitaire

« La loi impose aux collectivités territoriales un arrêt de l’usage des produits phytosanitaires depuis le 1er janvier 
2017 et l’interdiction d’utiliser des produits chimiques pour l’entretien des espaces verts s’appliquera à cha-
cun des habitants en 2019. Cette mesure est une bonne chose : elle permet de veiller à la préservation d’un en-
vironnement durable et écologique. Il nous faut aussi prendre conscience de la plus-value sur notre santé. C’est 
pourquoi, avec mon collègue Didier Gayant, nous avons le souci de démontrer qu’il y a une manière alterna-
tive d’entretenir son jardin (car cultiver les fruits et légumes fait partie de notre culture minière, de nos habitudes familiales). 
Ainsi avec le concours des financements de la Politique de la Ville, nous allons mettre en place des jardins parta-
gés en lien avec les associations « Porte Mine » et « Les Anges Gardins » pour apprendre à jardiner « sain » pour 
« manger sain » et prévenir ainsi des risques de l’utilisation des produits chimiques néfastes sur notre santé. »
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A dieu les produits chimiques 
et bonjour aux techniques 
alternatives ! Ce credo est 

appliqué depuis plusieurs an-
nées pour l’entretien du quartier 
Montgré réalisé par une régie de 
quartier. Ici, on utilise le pail-
lage, la flamme, l’eau chaude 
ou encore la vapeur sèche. Au 
niveau mécanique, les outils uti-
lisés sont la herse, le brossage 
balayage et la rasette binette. 
Au niveau de l’aménagement du 
quartier, tout a été conçu avec un 
aspect écologique important : les 
noues pour les récupérations des 
eaux pluviales, la mise à niveau 
entre la voie et le trottoir. En 

dehors de faciliter le passage en 
fauteuil roulant des personnes 
à mobilité réduite, l’absence de 
caniveau permet de ne plus créer 
des tas de terres ou poussière 
pouvant développer des plantes 
adventis (mauvaises herbes). 

se réhabituer à voir 
des coccinelles, des 
abeilles…

S’il va falloir s’habituer à voir 
pousser ça et là des herbes 
sur la voirie, il ne faut pas ou-
blier que les riverains sont en 
quelque sorte responsables de 
l’entretien de leur devanture de 

trottoir. S’habituer à voir des 
herbes et à revoir des insectes : 
ces derniers étaient égale-
ment victimes des produits 
phytosanitaires. En effet,  les 
plantes traitées aux produits 
phytosanitaires contaminaient 
les insectes qui la butinaient. 
Dans le cas des abeilles,  elles 
allaient également contaminer 
ses congénères dans les ruches. 
Enfin, les insectes sont utiles. 
Prenons le cas des coccinelles 
ou encore des araignées qui sont 
les prédateurs d’espèces indé-
sirables comme les pucerons. 
Sans produits phytosanitaires, 
leur util ité en sera accrue !  .

Les études le démontrent : les 
produits phytosanitaires sont 
nocifs pour la santé. La propa-

gation est en effet large puisqu’elle 
va jusqu’à la nappe phréatique (les 
stations d’épuration sont ainsi chargées de 
faire disparaître les traces de phyto dans 
l’eau) mais aussi dans l’atmosphère 
puisque les produits sont pulvérisés 
dans l’air. Ainsi, les terres agricoles 
sont également particulièrement 
visées par cette pollution. une 
pollution qui peut être à l’origine 
de cancer ou encore de la mala-
die de Parkinson. Par ailleurs, l’emploi de produits phytosanitaires sur la voirie rend obligatoire une fermeture de celle-ci au 
public pendant 24 heures de manière à ce que les produits se dissipent entièrement, ce qui est dans les faits impossible 
au niveau de la circulation (voiture, piéton). Pour terminer, la fin de l’utilisation des produits phytosanitaires est logique au re-
gard de l’environnement mais aussi de certains bâtiments accueillant un public dit fragile (école, crèche, maisons de retraite etc.) .

PAROLE D’éLuE

céciLe bourdon
adjointe à la politique de la ville
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Zéro phyto : ce qu’il faut retenir
. C’est une loi décidée par la législation et qui impose aux communes de ne plus utiliser de produits phytosanitaires dans l’entretien des espaces.
. Désormais l’entretien prendra plus de temps car il sera fait avec des techniques alternatives.
. De l’herbe par-ci par-là sur les trottoirs. un peu de tolérance et un peu de raison : si les agents vont mettre plus de temps à vous en débarrasser sachez 
que la biodiversité ne se portera que mieux..
. un réflexe : nos aînés avaient pour habitude d’entretenir leur pas de porte. une habitude qu’il faut remettre au goût du jour.
. Produit phytosanitaire = danger sur votre santé.

65 000 
C’est en euros l’investisse-
ment consenti pour l’équi-
pement d’un désherbage 

alternatif en 2016. En 2017, 
50 000 euros seront investis 
dans cette même direction

128
C’est en nombre de 

kilomètres le linéaire de 
la voirie à Lens qui est 

forcément concernée par le 
désherbage avec l’apparition 
d’herbes dans les caniveaux

5000 
C’est, en nombre d’heures totales, le temps consacré par les agents 

au désherbage sans phyto entre le mois de mars et d’octobre. 
A noter qu’avec les produits phyto, les agents mettaient 950 heures

6
C’est le nombre d’agents du département cadre de vie 

de la Ville de Lens qui sont concernés par le désherbage.



A compter du 14 Mars 2017, l’établissement 
des cartes nationales d’identité se fera uni-
quement sur rendez-vous. Les demandes de 

carte d’identité seront désormais traitées selon 

les mêmes modalités que la procédure en vigueur 
pour les passeports biométriques. Le service de 
l’administration générale se tient à votre dispo-
sition pour tout complément d’information. .

Pour les élections présiden-
tielles et législatives, la Ville 
organisera la tenue des 

bureaux de vote. Ces derniers fer-
meront leurs portes à 19h pour 
l’élection présidentielle et à 18h 
pour les élections législatives. 
Malgré les demandes répétées de 
la Ville de Lens, aucune mise sous 
pli ne sera organisée cette année, 
la préfecture s’occupe de l’envoi 
de la propagande aux électeurs 
pour les élections présidentielles 
et législatives. Enfin, chaque 
électeur inscrit recevra sa nou-
velle carte courant mars 2017. .

Depuis juillet 2016, le por-
tail famille est le nouvel 
outil simple et rapide à 

l’attention des familles, pour 
toutes les démarches d’inscrip-
tion à l’école, de restauration 
scolaire, de garderie. Le portail 
est accessible en ligne depuis 
un ordinateur, une tablette, ou 
bien encore un smartphone, il 
offre un espace personnalisé 
et sécurisé. Depuis sa mise en 
œuvre, c’est maintenant un 
réflexe pour les parents d’y 
télécharger ou d’y remplir 
directement les documents 
nécessaires, d’y consulter les 
menus, ou toute autre info 
pratique liée à la vie scolaire. un outil qui s’avère utile toute l’année 
comme en cette période pour les inscriptions de l’année prochaine. .
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carte d’identité : 
du cHangeMent à prévoir

portail 
FaMiLLe

eLections : 
mise 

sous pli 
organisée 

par la 
préfecture

SAMu : 15
POLICE : 17
POMPIERS : 18
Médecins de nuit, week-end 
et jours fériés : 03 21 71 33 33
Accueil des sans abris : 115
Enfance Maltraitée : 119 
Maltraitance personnes 
âgées : 0892 68 01 18

contacter
votre Mairie

structures
MunicipaLes

Standard : 03 21 69 86 86
Numéro gratuit : 0800 167 167
avotreecoute@mairie-lens.fr
www.villedelens.fr

Plus d’infos et de photos sur
f a c e b o o k . c o m / m a i r i e d e l e n s

les numéros 
d’urgences

Colisée : 03 21 28 37 41
Médiathèque : 03 21 69 08 30
Conservatoire : 03 21 49 58 73
Ecole de dessin : 03 21 43 73 39
Cyberbase Macé : 03 21 43 08 37
Cyberbase Maës : 03 21 43 78 50
Piscine : 03 21 28 37 35
CCAS : 03 21 14 25 70 
Centre socio-culturel 
Vachala : 03 21 77 45 55
Centre socio-culturel 
Dumas : 03 21 77 45 60
Centre socio-culturel 
12/14 : 03 21 76 09 23
Permanences élus : 
03 21 69 86 86
Agent de Surveillance de la Voie 
Publique ( ASVP) : 03 21 69 09 29
Relais des Assistantes 
Maternelles : 03 21 78 01 40
#MJ42 : 03 21 69 08 49

Les Points Portail 
Famille 
. Régie de la restauration 
scolaire à l’Hôtel de Ville
. Cyberbases Alfred Maes et 
Jean Macé
. Cybercentre de la 
Médiathèque 
. Maison des Jeunes 
Buisson, rue Léon Blum.
. Centres sociocuturels 
Dumas, Vachala et 12/14
. Service de la restauration 
scolaire, situé à proximité de 
l’école Emile Basly

..............................................................................................................
▶ portail-lens.ciril.net - 03 21 08 03 98

portailfamille@mairie-lens.fr - via la messagerie du portail

majorité municipale
Bal tragique au dernier Conseil municipal : scission des groupes « Lens Bleu Marine » et « Tous pour Lens dans le bon sens » !
Dans les épisodes du Commissaire Maigret, il ne fallait pas rater les 5 dernières minutes pour comprendre le dénouement. Au Conseil municipal de 
Lens, ce sont les 5 premières minutes qu’il ne faut surtout pas manquer ! Ce fut le cas lors de la séance du 8 février dernier où nous avons assisté au 
déchirement du groupe « Lens Bleu Marine » et à la scission du groupe « Tous pour Lens dans le bon sens ». 
Désormais, nous avons deux groupes d’extrême droite qui se proclament tous les deux représentants du FN-Rassemblement bleu Marine (c’est plutôt 
division !), un seul représentant pour le groupe « Tous pour Lens dans le bon sens » – si on peut encore le dénommer ainsi – et un nouveau groupe « 
union Civile et Citoyenne » formé de trois anciens colistiers du groupe « Tous pour Lens dans le bon sens » et qui a déclaré agir en opposition construc-
tive et non en opposition systématiquement stérile et critique. 
C’est parti pour la construction de l’hôtel rue Paul Bert ainsi que les logements sur l’ancien parc à tourets (ex-site Nexans) : comme vous avez pu le 
constater, les travaux du futur hôtel 4 étoiles dans les anciennes maisons rue Paul Bert et ceux des futurs logements Fiducim viennent de débuter. 
Livraison prévue été 2018 pour le premier et fin 2017 pour les seconds.
Autre grand chantier emblématique pour la municipalité : le lancement du nouveau programme de renouvellement urbain de la cité 12-14. Porté par 
la Communauté d’agglomération de Lens-Liévin, le Conseil municipal a adopté lors de sa séance du 8 février le protocole de préfiguration de la cité 
12-14, lequel s’inscrit dans une stratégie de changement du territoire, de dynamique de rénovation urbaine et de valorisation de cette cité minière, 
inscrite au patrimoine mondial de l’uNESCO.
Comme quoi, la patience est bien mère des vertus !

Les élus de la majorité municipale

___________________________________________________________________________________________________________________

union civile et citoyenne
Fin 2013, nous avons décidé de faire dissidence au pouvoir et au système en place à qui nous reprochions des méthodes d’un autre siècle. 
Aujourd’hui nous estimons que, modestement, nous avons contribué à faire bouger les lignes notamment sur le respect des groupes minoritaires.
 Désormais, nous souhaitons contribuer au développement de notre ville en évitant l’opposition stérile.Considérant que la critique systématique n’est plus de mise, 
nous souhaitons prendre le recul nécessaire pour réaliser une opposition constructive. C’est à ce titre que, Monsieur Farid BOuKERCHA, Maître Lysiane VAIRON, et 
Mademoiselle Saadia BOuRKISS, avons demandé à Monsieur le Maire de Lens la création d’un groupe autonome du groupe « Tous pour Lens ».
Le groupe, union Civile et Citoyenne, reste à votre disposition pour répondre à toutes vos demandes et questions.
Plus d’informations à venir très prochainement.
Farid Boukercha:0661112018
Lysiane Vairon: 0771017662
Saidia Bourkiss: 0613056372

___________________________________________________________________________________________________________________

le centre et la droite républicaine
Expression politique non transmise

___________________________________________________________________________________________________________________

lens bleu marine
Expression politique non transmise

___________________________________________________________________________________________________________________

front national 
rassemblement bleu marine
Désormais, le Front National-Rassemblement Bleu Marine est représenté par vos conseillers municipaux lensois Olivier Normand et Jacques Babic. Nous nous 
inscrirons dans une démarche d’opposition constructive et déterminée fondée sur une équipe solide et compétente au service des intérêts des habitants de notre 
commune. Cette nouvelle organisation sera l’occasion de mettre en avant un projet ambitieux et réaliste créant les conditions favorables au redéveloppement du 
bassin d’emploi, du commerce de centre-ville et de l’habitat.
Groupe Front National-Rassemblement Bleu Marine
Olivier NORMAND et Jacques BABIC
fnrbmlens@gmail.com

___________________________________________________________________________________________________________________

lens dans le bon sens
Expression politique non transmise



D epuis sa prise de fonc-
tion comme premier 
magistrat, Sylvain 

Robert a eu pour volonté 
de mettre les services tech-
niques de la ville en amont 
des projets. Disposant d’un 
savoir-faire reconnu, les 
agents municipaux œuvrent 
ainsi sur différents chan-
tiers dans la ville. L’été der-
nier par exemple, ce sont 
les écoles Curie, Voltaire ou 
encore Pasteur qui ont été 
ciblés par leurs soins en vue de rénovations diverses tandis que dans les prochains mois un autre chantier est prévu à la salle Paul-Sion 
pour un sérieux lifting. Au final, ce sont toutes les tranches de la population qui bénéficient de ces aménagements. Réhabiliter pour 
améliorer et proposer de nouveaux services, c ’est ce qui a été fait dans deux bâtiments dédiés à la jeunesse. L’école Buisson (rue Léon-
Blum) a été transformée en Maison des jeunes tandis que la ville a acquis un bâtiment situé rue Gambetta pour en faire la Maison de 
la jeunesse, la fameuse MJ 42. Les agents municipaux ont notamment été chargés de refaire l’électricité à neuf, les mises aux normes 
pour les personnes à mobilité réduite (PMR), la peinture, la maçonnerie, la menuiserie entre autres. En dehors des agents techniques 
qui ont travaillé sur la MJ 42, d’autres services ont également mis la main à la patte (le réseau informatique et l ’aménagement des patios). .

Depuis plusieurs années, la 
Ville de Lens a engagé des 
fonds visant à donner des 

outils numériques aux écoles 
publiques préélémentaires et 
élémentaires. Transformation 
des classes pupitres en classes 
numériques, acquisition de 
tablettes numériques, tableaux 
blancs interactifs, ouvertures 
de cyber-bases etc. de pre-
mières mesures ont été prises. 
La vitesse supérieure va être 
passée avec le plan numérique 
au titre du programme dit « 
collèges numériques et innovation 
pédagogique » dont la conven-
tion a été votée lors du conseil 
municipal du 8 février. En ayant 
répondu à l’appel à projet, la 
Ville va pouvoir bénéficier de 
financement visant à enrichir 
les équipements numériques 
sur douze classes des écoles 
situées dans le périmètre du 
collège Jean-Zay. Elles vont 
avoir des tablettes, une valise 
mobile pour stocker et rechar-
ger ces tablettes, une borne 
wifi, un PC portable pour ani-
mer les séquences pédago-
giques, les logiciels adéquats 
ou encore un vidéo projecteur 
relié au PC de l’enseignant. 
un vaste projet de 122 800 
euros TTC pris en charge par la 
Ville et l’Education nationale 
comprenant le matériel mais 
aussi l’abonnement à la fibre. .

C’était une volonté municipale qui s’est traduite par une action forte. 
Depuis septembre, les centres de loisirs initialement sous le régime 
de la Délégation de Service Public (DSP) avec la Fédération Léo-

Lagrange, sont revenus dans le giron municipal. Quatre directeurs et 
trois animateurs à mi-temps de la fédération sont devenus agents de 
la ville ainsi que trois coordinateurs à temps-plein. S’ajoutent à ceux-
là des vacataires pour organiser les centres pendant les vacances qui 
se déroulent dans les écoles Jules-Verne, Jean-Macé, Cauche, Basly et 
Buisson. On y accueille des enfants de maternelle jusqu’aux adolescents 
de 17 ans. Les thématiques des centres varient selon les vacances et selon 
les souhaits des directeurs : sorties pédagogiques, spectacles de magie, 
bowling, initiations aux premiers secours, activités sportives comme 
le ski etc. les 350 inscrits (une hausse a été notée cette année) ont de quoi se 
changer les idées pendant les vacances. Prochainement, il se pourrait 
que la langue anglaise soit au programme dans quelques centres (pour 
les maternelles et pour la tranche de 8-11 ans) sous la forme de jeux et avec un 
intervenant. Ce serait une première dans le Pas-de-Calais et le Nord. .

la jeunesse profite des bâtiments 
réaLisés par Les services Municipaux

Les centres de Loisirs 
innovent

jeunesse | 2524 | jeunesse

........................................................................................................
Inscription pour les centres de loisirs, à la Maison des 

jeunes Buisson le mardi de 17h à 19h, au centre Dumas 
le jeudi de 14h à 16h, au centre Vachala le jeudi de 15h30 
à 16h30 et à la MJ 42 (42 rue Gambetta) le lundi de 15h à 

17h30 et le mercredi de 9h à 12h - 03 21 08 03 40.

« L’usage du numérique est 
devenu incontournable. 
L’école doit préparer le 
futur citoyen à vivre dans 
une société dont l’envi-
ronnement technologique 
évolue constamment. Il 
ne s’agit pas d’abandon-
ner les livres, papier et 
crayons. La municipalité a 
souhaité s’engager dans le 
plan numérique initié par 
l’Education nationale afin 
de bénéficier de l’implica-
tion de tous les acteurs. Ce 
plan a l’avantage de défi-
nir un parcours d’appren-
tissage cohérent de l’école 
élémentaire au collège 
qui contribue à la réussite 
du numérique à l’école. »

« Avec Sylvain Robert, nous 
n’avons eu de cesse de faire de 
la jeunesse l’une des priorités de 
ce mandat. Afin d’aller toujours 
plus loin, nous avons la volonté 
de développer cette année un 
centre de loisirs linguistique, 
pour favoriser l’apprentissage de 
l’anglais par nos enfants à travers 
des activités ludiques. Ce projet 
s’inscrit pleinement dans l’ambi-
tion que je porte pour les jeunes 
lensois, afin de leur permettre de 
s’épanouir et de s’enrichir, tout en 
les aidant à construire des bases 
solides pour leur scolarité future. 
Tout animateur désirant accom-
pagner nos enfants dans ce projet, 

ayant une pratique courante de l’anglais et titulaire d’un BAFA, 
peut se rapprocher du Service Jeunesse de la Ville de Lens.»

PAROLE D’éLuE

danièLe
lefebvre
adjointe à 
l’education

PAROLE D’éLuE

naceira
vincent
adjointe à la 
Jeunesse

«  C ’e s t  t o u j o u r s  u n e  s a t i s f a c t i o n  d e  p o u v o i r  a s s o c i e r  p l u s i e u r s  c o r p s 
d e  m é t i e r s  d a n s  d e s  p r o j e t s  m u n i c i p a u x .  I l  y  a  q u e l q u e s  m o i s ,  l o r s 
d e  l ’ E u r o ,  t o u s  l e s  d é p a r t e m e n t s  d e s  s e r v i c e s  t e c h n i q u e s  a v a i e n t  é t é 
v o l o n t a i r e s  p o u r  n e t t o y e r  l a  v i l l e  a p r è s  l e s  m a t c h e s  p o u r  n e  p a s  c a u -
s e r  d e  d é s a g r é m e n t s  a u x  r i v e r a i n s  e t  p o u r  m o n t r e r  u n e  b e l l e  i m a g e 
d e  n o t r e  c i t é  a u x  s u p p o r t e r s  é t r a n g e r s .  D ’ a u t r e  p a r t ,  i l  n ’e s t  p a s  r a r e 
d e  v o i r  d e s  a g e n t s  m u n i c i p a u x  d é c a l e r  l e u r s  c o n g é s  e s t i v a u x  ( à  l e u r 
p r o p r e  i n i t i a t i v e )  p o u r  q u e  l e s  c h a n t i e r s  s o i e n t  t e r m i n é s  à  l ’ h e u r e  :  
c ’e s t  c e  q u i  s ’e s t  p a s s é  p o u r  l a  r e n t r é e  s c o l a i r e  p a r  e x e m p l e .  I l  n e 
f a u t  j a m a i s  p e r d r e  d e  v u e  q u e  n o u s  a v o n s  u n e  m i s s i o n  d e  s e r v i c e 
p u b l i c  e t  q u e  l e  c o n f o r t  d e  l ’ a d m i n i s t r é  d o i t  ê t r e  u n e  p r i o r i t é .  »

PAROLE D’éLu

pHiLippe rayter
adjoint aux travaux et au 
cadre de vie

un ambitieux projet
d’équipement numérique 

dans Les écoLes
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Bertrand,
du graff au service 
jeunesse de la ville

Lens Mag : bertrand delaporte, rappelez-nous votre parcours…
Bertrand Delaporte : Je suis originaire de Lens, j ’ai grandi dans la rue Boulanger près de la cité 4. 
Après le lycée Béhal, j ’ai fait 4 ans à Arras dans l’informatique. Comme j’étais passionné de graff 
depuis mes quinze ans, j ’ai ouvert une boutique de matériel de Street Art en 2010 ( jusque 2016). Ce 
magasin était à rayonnement régional et on faisait également des commandes dans toute la France 
avec Internet. Parallèlement, j ’ai commencé à faire des actions avec la Ville de Lens (fresque de graff, 
battle à la Fête de la jeunesse, initiation au graff etc.)

LM : Quelle sera votre mission au sein de la collectivité ?
BD : Ce sera de servir de médiateur entre la jeunesse et la Ville. Je vais faire des interventions à 
la MJ 42 ou à la Maison des jeunes. L’idée, c ’est également d’être dans les quartiers pour voir les 
différentes problématiques liées à la jeunesse. J’ai la chance d’avoir un bon réseau, cela peut être un 
atout.

LM : Quels seront les moyens pour travailler dans ce sens ?
BD : On est en train de définir une méthode. Il va falloir se rapprocher d’associations, des collèges et 
lycées pour voir comment on peut travailler ensemble. Essayer de faire venir les jeunes aux réunions 
publiques de leur quartier, ce serait un bon début.

depuis le 1er février, bertrand delaporte a intégré le service jeunesse au 
poste d’adulte relais en tant que médiateur socioculturel. entretien.

...........................................................................................................................................................................
▶ Pour toute question relative à la jeunesse, vous pouvez vous adresser à Bertrand par 

mail : bdelaporte@mairie-lens.fr
...........................................................................................................................................................................

▶ IUT de Lens, rue de l’Université - 03 21 79 32 32
www.iut-lens.univ-artois.fr

« A la Ville de Lens, 
nous sommes toujours 
attentifs aux profils 
susceptibles d’appor-
ter une plus-value à 
nos effectifs. Nous 
savons que la jeunesse 
est un enjeu impor-
tant d’autant que la 
population du bassin 
minier est, contraire-
ment aux idées reçues, 
très jeune. Ce poste 
d’adulte relais en tant 
que médiateur socio-
culturel va permettre 
une immersion dans les 
quartiers en direction 
de la jeunesse. Le lien 
entre la jeunesse et la 
municipalité ne doit 
jamais être rompu. »

« Il y a de plus en plus de 
passerelles entre la mairie de 
Lens et l’université d’Artois. 
Par exemple, avec l’IuT ‘’ le 
Lens Toi ‘’ démarre toujours 
avec un mot du maire, des 
élus sont systématique-
ment présents dans le jury 
du concours de Miss Lens, 
d’autres projets (tournoi de 
foot, actions à l’hôpital etc.) ont 
été présentés récemment à 
la MJ 42 par les étudiants. 
On incite également les 
jeunes étudiants à pouvoir 
compter sur leur savoir-faire, 
leur soutien pour nos anima-
tions. Festivités et jeunesse 
vont donc ensemble pour 
essayer de faire bouger la 
ville en termes d’événe-
ments et manifestations. »

PAROLE D’éLu

Jean-pierre 
hanon
1ere adjoint 
en charge 
du personnel 
municipal et de la 
vie associative

PAROLE D’éLu

pHiLippe 
millet
conseiller 
municipal 
délégué aux 
Festivités 

«  I c i ,  l a  p o r t e  d u  b u re a u  e s t  t o u j o u r s  o u v e r t e  » ,  
i n d i q u e  F ré d é r i c  M a r t i n ,  C h e f  d u  D é p a r -
t e m e n t  Te c h n i q u e s  d e  Co m m e rc i a l i s a t i o n 
à  l ’ I u T  d e  Le n s,  q u i  p ré s e n t e  à  Le n s  M a g 
l e s  a c t i o n s  é t u d i a n t e s  m e n é e s  e n  p a r t e -
n a r i a t  e n t re  l a  Vi l l e  e t  l ’ I n s t i t u t  u n i ve r s i -
t a i re .  D a n s  l e  b u re a u ,  e n  e f f e t ,  l e s  é l è ve s 
vo n t  e t  v i e n n e n t,  à  u n  o u  p l u s i e u r s ,  p o u r 
u n  c o n s e i l ,  u n e  p h o t o c o p i e ,  u n  d o s s i e r. 
«  N o t re  p a r t e n a r i a t  a v e c  l a  Vi l l e  d e  Le n s 
e x i s t e  d e p u i s  q u e  l ’ I U T  e x i s t e  » ,  s e  ré j o u i t 
F ré d é r i c  M a r t i n .  A u  s e i n  d e  l e u r  f o r m a -
t i o n  «  TC  »  ( Te c h n i q u e  d e  C o m m e r c i a l i s a t i o n ) 
d e  2  a n s,  l e s  é l è ve s  d e 
l ’ I n s t i t u t  u n i ve r s i t a i re  e t 
Te c h n o l o g i q u e  d e  Le n s 
s o n t  a m e n é s  à  i m a g i n e r, 
c o n s t r u i re  e t  m e n e r  à 
t e r m e  u n  p ro j e t  c o n c re t . 
C ’e s t  l ’ u n  d e s  o b j e c t i f s 
d e  l e u r  f o r m a t i o n  p ro -
f e s s i o n n a l i s a n t e .  «  N o u s 
l e u r  d e m a n d o n s  d ’i m a g i n e r 
u n  p ro j e t  d e  l e u r  c h o i x ,  à 
c h a q u e  d é b u t  d ’a n n é e,  p u i s 
i l s  d o i v e n t  n o u s  l e  p ré s e n t e r 
p o u r  v o i r  s ’i l  e s t  ré a l i s a b l e .  A  p a r t i r  d e  l à  n o u s 
l e s  a cco m p a g n o n s  d a n s  s a  m i s e  e n  œ u v re  » , 
e x p l i q u e  l e  C h e f  d u  D é p a r t e m e n t.  H e n r i 
G o g u e t ,  c o l l a b o r a t e u r  a u  s e i n  d u  m ê m e 
d é p a r t e m e n t,  e s t  é g a l e m e n t  p ré s e n t  p o u r 
l e s  re c e vo i r,  à  l e u r  s e r v i c e ,  d e p u i s  d e 
n o m b re u s e s  a n n é e s  :  «  a p rè s  2 5  a n s  p a s -
s é s  i c i ,  j e  s u i s  u n  p e u  l a  m é m o i re  d u  D é p a r-
t e m e n t .  J e  s u i s  m ê m e  i n v i t é  a u x  m a r i a g e s  » .

I l  y  a  d e s  p ro j e t s  «  ca d re s  »  q u e  l ’ I u T  c o m p t e 
d e p u i s  d e  n o m b re u s e s  a n n é e s  m a i n t e n a n t  :  
M i s s  Le n s,  l e  Le n s  To i ,  S o u r i re s  S a n s  F ro n -
t i è re .  S ’a j o u t e n t  à  c e l a  d e s  p ro j e t s  q u i 

p e u ve n t  n e  p a s  a b o u t i r,  n e  v i v re  q u’ u n e 
a n n é e ,  o u  b i e n  e n c o re  ve n i r  s ’a j o u t e r  à  l a 
l i s t e  d e s  p ro j e t s  p a r t i c i p a n t  à  l a  re n o m m é e 
d u  d y n a m i s m e  d e s  é t u d i a n t s  d e  l ’ I u T  d e 
Le n s.  C ’e s t  c o m m e  ç a  q u e  s o n t  n é e s  l a  H o l i 
R u n  o u  e n c o re  l a  c o u r s e  d e  c a i s s e s  à  s a vo n .
Le s  j e u n e s  q u i  a c c è d e n t  à  l a  f o r m a t i o n 
v i e n n e n t  d e  c l a s s e  d e  t e r m i n a l e ,  a ve c  p e u 
d ’e x p é r i e n c e  c o n c rè t e .  «  O n  l e s  d é g o u rd i t , 
o n  l e u r  a p p re n d  l e  t e r ra i n  » ,  c o n ç o i ve n t  l e s 
d e u x  h o m m e s.  M o n t e r  u n  p ro j e t  a m è n e  l e s 
j e u n e s  à  re n c o n t re r  d e s  g e n s,  s o l l i c i t e r  d e s 
d e v i s ,  f a i re  d e s  d é m a rc h e s,  q u i  l e u r  f o n t 

d é c o u v r i r  l e  m o n d e  p ro -
f e s s i o n n e l ,  m e t t re  e n  p r a -
t i q u e  c e  q u’i l s  a p p re n n e n t 
d a n s  l e s  c o u r s  d e  n é g o -
c i a t i o n  d e  ve n t e ,  o u  d e 
c o m p t a b i l i t é .  Le  c o n s t a t 
e s t  s a n s  a p p e l  :  l e s  j e u n e s 
p re n n e n t  c o n f i a n c e , 
m ê m e  l e s  p l u s  t i m i d e s, 
s e l o n  F ré d é r i c  M a r t i n .

Po u vo i r  m o n t e r  c e s  p ro j e t s 
a ve c  l a  Vi l l e  d e  Le n s  e s t  u n 

a v a n t a g e  i n d é n i a b l e  s e l o n  l ’ I u T.  C ’e s t  l ’a s -
s u r a n c e  d e  d i s p o s e r  d e  m o ye n s  m a t é r i e l s , 
h u m a i n s,  d e  p rê t s  d e  s a l l e s ,  s a n s  q u o i  i l  n e 
s e r a i t  p a s  p o s s i b l e  d e  c o n c ré t i s e r  l e s  a c -
t i o n s  i m a g i n é e s  p a r  l e s  j e u n e s.  E t  p o u r  l a 
v i l l e ,  c e  s o n t  e n  re t o u r  d e  n o m b re u s e s  a n i -
m a t i o n s  p o u r  t o u s  l e s  p u b l i c s ,  re n d e z - vo u s 
d ’a i l l e u r s  r u b r i q u e  S o r t i r  à  l a  f i n  d e  c e  n u -
m é ro  p o u r  re t ro u ve r  c e l l e s  d e  m a r s .  Ave c 
u n e  m a j o r i t é  d ’é l è ve s  p ro ve n a n t  d e  Le n s 
e t  s e s  e n v i ro n s  i m m é d i a t s ,  e t  l e  f a i t  q u’i l s 
t ro u ve n t  e n s u i t e  u n  p o s t e  p r i o r i t a i re m e n t 
d a n s  u n  s e c t e u r  g é o g r a p h i q u e  p ro c h e ,  c ’e s t 
u n  a t o u t  c e r t a i n  p o u r  l a  j e u n e s s e  l o c a l e .  .

lens bouge grâce aux Jeunes de L’iut
un partenariat renouvelé chaque année favorise la réussite des projets étudiants

“notre partenarIat 
avec la vIlle de lens 

exIste depuIs que 
l’Iut exIste ”

Des étudiants investis, ici dans la tenue de la permanence de vote au bureau
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une résidence 
d’artistes à Lens
Grand amateur d’art, Fran-
çois Pinault est à l’origine de 
nombreuses initiatives de 
soutien et de valorisation de 
l’art contemporain, à travers 
la Pinault Collection, qui 
rayonne dans le monde entier. 
En marge de l’aura apportée 
par le Louvre-Lens, le collec-
tionneur s’est associé à la ville 
et à la région pour créer une 
résidence d’artistes au cœur 
de la cité 9. Depuis son inau-
guration en décembre 2015, 
la résidence a déjà accueilli 
deux artistes américains, 
Melissa Dubbin et Aaron S. 
Davidson, dont les œuvres, 
réalisées durant leur séjour, 
sont exposées jusqu’au 7 
mai 2017 au Fresnoy-Studio 
national des arts de Tourcoing.

L e stade Leclercq est l’un 
des nombreux espaces 
de loisirs sportifs de la 

commune. Situé rue des Œil-
lets, il est particulièrement 
apprécié des riverains. Il est 
entouré d’espaces boisés et 
il est voisin de l’IuT de Lens. 
La municipalité a réfléchi à 
des aménagements du site 
pour faire en sorte que les 
habitants du quartier et les 
étudiants de l’IuT s’appro-
prient le lieu. Cherchant à 
proposer à la population des 
équipements qui permet-
traient de profiter du cadre 
vert du site mais également 
de bénéficier d’activités de 
loisirs, la municipalité a opté 
pour l’ouverture d’un espace 
fitness à ciel ouvert et gra-
tuit. Lors d’une réunion en 
juin 2016 à la salle du stade 

Leclercq, la population du 
secteur était consultée par la 
Ville pour se positionner sur 
le choix de chacune des 3 ma-
chines des 3 espaces : cardio, 
musculation et stretching. 
espace cardio :  Activités 
d’endurance pour amélio-
rer la capacité cardiaque et 
pulmonaire du corps. A la 
clef, une plus grande endu-
rance dans la vie de tous les 
jours, moins de fatigue lors 
des activités physiques et 
une meilleure santé globale. 
espace musculation : 
Exercices visant le dévelop-
pement des muscles afin 
d’acquérir plus de force et 
d’endurance musculaire. 
espace stretching :  Exer-
cice physique qui assure 
l’étirement des muscles et 
la mobilité des articulations. 

Apporte souplesse et mus-
culature. une fois la concer-
tation passée, la munici-
palité a pu lancer un appel 
d’offres pour le marché de 
ces équipements. En octobre 
dernier, une présentation 
des futures installations a 
été faite aux habitants.La 
pose a pu commencer en 
février. Dimanche 26 mars, 
rendez-vous pour l’inau-
guration ! Pour l’occasion, 
une journée d’animations 
est prévue, avec randon-
nées, initiation au parcours 
de fitness, test de glycémie 
(détail rubrique Sortir, page 31 de 
ce numéro). En complément 
de l’aire de jeux déjà exis-
tante et du cadre boisé du 
site, voilà un lieu de loisirs 
et de détente agréable pour 
les riverains du quartier ! .

edyth dekyndt,  une ar tiste belge 
en résidence

Depuis  le  16 janvier  dernier  et  jusqu’à la  f in 
août,  c ’est  l ’ar t iste  belge Edith Dekyndt qui 
sera à  l ’œuvre à  la  résidence Pinault  Col lec-
t ion.  L’ar t iste  est  née en 1960 à Ypres,  en 
Belgique.  El le  vit  et  travai l le  à  Tournai  en 
Belgique et  à  Berl in.  Après des études en 
communication visuel le,  Edith Dekyndt entre 
dans l ’atel ier  « Images  Imprimées  »  de l ’Ecole 
des Beaux-Ar ts  de Mons.  Davantage préoccu-
pée par  les  procédés physiques et  chimiques 
l iés  aux techniques d’impression plutôt  qu’à 
la  gravure en el le -même, el le  dévoi le  déjà sa 
démarche future où le  processus prime sur 
la  forme f inie.  A la  f in  des années quatre -
vingts,  el le  crée principalement des envi-
ronnements où les  objets  entrent  en relat ion 
direc te avec l ’espace.  Son travai l  prend alors 
une nouvelle  or ientation,  cel le  de l ’intrusion 
d’objets  quotidiens soumis au passage inexo -
rable du temps.  Ces  matériaux subissent des 
transformations en fonc tion de leur  nature 
mais  aussi  en fonc tion de l ’espace.  En 1999, 

el le  crée le  col lec t i f  « Universa l  Research of 
S ubjec t iv i t y  » ,  laboratoire  d’investigations 
où sont élaborés des concepts  appelés  à 
être concrétisés  ou voués à  rester  en l ’état.

Ce que nous regardons sans voir

Ces dernières  années,  el le  uti l ise  fréquem-
ment la  vidéo mais  ne se considère pour tant 
pas comme une vidéaste et  ut i l ise  aussi  la 
photographie,  l ’instal lat ion d’objets.  Avec 
ses  œuvres,  el le  att ire  notre attention sur 
des éléments que nous regardons sans voir. 
Toute l ’œuvre d’Edith Dekyndt est  l iée au 
regard et  à  la  perception.  Sa démarche 
pourrait  se  carac tériser  en quatre mots : 
intuit ion,  processus,  expérience,  émotion. 
Edith Dekyndt appréhende l ’espace dans 
toutes ses  dimensions :  le  son,  la  lumière, 
la  température,  l ’humidité,  les  vides plu-
tôt  que les  pleins.  Edith Dekyndt est  au-
jourd’hui  col lec t ionnée par  de grandes ins-
t itutions internationales  comme en atteste 
l ’acquisit ion de trois  de ses  œuvres par  le 
MOMA (Museum O f Modern A r t  de New-York)  .

après concertation avec les habitants, un parcours fitness 
gratuit ouvre au stade leclercq

la résidence d’artiste portée par la célèbre fondation 
accueille une nouvelle artiste à demeure

à Fond la forme

la pinault collection, 
à Lens et dans Le Monde
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« Le parcours santé 
était une proposition 
dans notre programme 
politique de 2014. 
Le stade Leclercq est 
un site qui permet de 
favoriser le dévelop-
pement d’activités de 
loisirs à destination 
des habitants car il 
présente à ce jour un 
terrain synthétique 
ayant fait l’objet d’une 
rénovation récente, 
une aire de jeux pour 
enfants ceci dans un 
cadre verdoyant ouvert 
à la population qui 
verra à son tour des 
aménagements futurs.
Pour mener à bien ce 
projet, une concerta-
tion s’est déroulée avec 
les habitants le 9 juin 
2016 afin qu’ils 
puissent choisir les 
machines des trois 
espaces de pratique.
Celui-ci se composera 
d’un espace cardio, 
d’un espace muscu-
lation et d’un espace 
stretching qui sera 
de plus adapté aux 
personnes à mobilité 
réduite pour un coût de 
26 938,20 euros. »

PAROLE D’éLu

Jean-
François
cecak
adjoint aux 
sports

...........................................................................................................................................................
▶ Espace fitness Stade Leclercq, rue des Œillets - horaires d’ouverture du lundi au vendredi, de 

8h à 22h et le samedi et dimanche de 8h à 19h - Adapté PMR (personnes à mobilité réduite)
Gratuit

Lundi 20 février, l’espace fitness était en cours d’installation
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Zoom

....................................................................................................................................
▶ Salle Bertinchamps de 10h à 18h - gratuit - le programme complet sur www.polarlens.fr

PolarLens c’est LE rendez-vous littéraire policier du 
nord de la France. C’est un week-end de rencontre de 
nombreux visiteurs, de centaines d’auteurs, de milliers 

de pages d’ouvrages dédiés au polar. C’est, tout au long de l’année, des rencontres, 
des conférences, des expos, des animations, des nuits blanches, des projections. 
C’est une 21ème édition les 11 et 12 mars prochains. C’est gratuit. C’est pour vous.

Hélène Corre, adjointe à la Culture, vous invite de manière 
originale au rendez-vous, avec un florilège non exhaustif de 
titres de polars : 
« Chaque année depuis vingt ans, c’est le rituel, on repique au jeu ! Tant que brillera le jour, des milliers de 
visiteurs vont se presser sur la piste du crime à la Halle Bertinchamps, la salle des meurtres le temps d’un 
week-end. C’est l’occasion de retrouver du pas banal, voire de quoi se marrer. Car s’il y a là un certain goût 
pour la mort, c’est une mort joyeuse, une mort pacifique. un plaisir textuel uniquement ! Pas l’ombre d’un 
doute, qu’on soit associés contre le crime ou au contraire l’apprenti du diable, l’appel du danger comme 
la recherche des vérités cachées, c’est comme un poison violent que l’on boit jusqu’à la lie : on n’y résiste 
pas. une fois passé le point de non-retour, point de remords secrets, on peut affronter et la brume et la 
neige pour retrouver la plume empoisonnée de nos auteurs de polar préférés. C’est une intime pulsion, 
une lame de fond, mais aucune importance, PolarLens, on l’a dans la peau, et tout ça en famille. Dans 
un territoire qui a conservé l’empreinte du passé et où on disait : au charbon, les hommes !, on garde 
forcément le goût du risque et, si ce n’est un cœur noir, le roman noir à cœur. Depuis 20 ans, ils sont tous 
complices, jusqu’au dernier pour préparer ce salon : auteurs, agents, commissaire, associations, parrains, 
partenaires, privés, collectivités, établissements culturels, élèves et maîtres... Merci à eux. Quant 
à vous, combien d’auteurs et de livres allez-vous découvrir sur le salon, un, deux, trois... ? Ne résistez 
pas à la dernière tentation et laissez-vous séduire par le chant des sirènes de police ! À vous le plaisir !
Merci à : Margery Allingham, James Hadley Chase, Peter Cheyney, Agatha Christie, Ann 
Cleeves, Wilkie Collins, Colin Dexter, Rupert Croft-Cooke, R.J Ellory, Nicci French, Mo Hayder, 
Georgette Heyer, Michael Innes, P.D James, Val Mcdermid, Ellis Peters, Ruth Rendell, 
Dorothy Sayers, Minette Walters, Patricia Wentworth et à tous les autres dont je n’ai pas pu 
citer les titres mais qui réveillent en nous le papillon de nuit (blanche ou noire, c’est selon). »
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polarlens, 
Le saLon du Livre poLicier

Conférence

Sécurité et cadre de vie
Le Comité des Sages propose toute l'année des conférences gratuites, 
sur divers sujets inhérents au quotidien des personnes âgées, animées 

par des professionnels. Ne manquez pas la prochaine rencontre !
30/3

............................................................................................................................................
▶ Centre Socioculturel Dumas - 03 21 78 28 80

tempS 
d’échangeS 
La Municipalité vous 
invite à un temps 

d’échanges entre habitants et élus
............................................................
▶ Salle Houdart à 18h30

Salon 
artoiS 
maiSon

............................................................
▶ Stade Bollaert-Delelis - www.artois-maison.fr

Musique

idir
Qu’il s’exprime en kabyle ou en 

français, Idir a gardé de son passé le goût de 
la simplicité et sait traduire dans les airs qu’il 
compose l’amour de sa terre natale. 
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarifs : 25€ - Tarif réduit : 17,5€ - Tarif jeune : 12,5€

Four men and 
a dog + the 

rappareeS
Dans le cadre du festival Semaines irlandaises.
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarifs : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

django viSion
un répertoire en hommage à 

Django Reinhardt par Thomas Enhco
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarifs : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

jean-FrançoiS
zygel

En collaboration avec les Concerts de Poche, 
c’est à un « tour du monde en 80 minutes » que 
nous convie le grand pianiste Jean-François 
Zygel
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarifs : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

11/3

18/3

23/3

25/3

Réunion publique

Immobilier

Sport

Théâtre

Karaté 
Kumité ShinKaï
Compétition de karaté

............................................................
▶ Salle Coubertin de 9h à 22h

durch die 
nacht
un frère et une sœur 

se retrouvent chez leur mère. Suicidée.  
Orphelins ? Que viennent-ils chercher ? une 
trace d’amour enfouie ? La force de répondre 
à l’inévitable culpabilité ? La confrontation 
de leurs souvenirs réciproques ? En flashback, 
comme un dernier sursaut face à l’abandon, 
la disparue délibère.  De ce face à face 
jaillissent les émotions. Les mots enfin, pour 
les dire. Impudiques. Sans tabou.
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarifs : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

Football
Tournoi organisé par l’union 
Sportive Ouvrière

............................................................
▶ Salle Coubertin de 8h à 20h

parcourS du  
cŒur
Randonnées de 4 ou 

9,5km, départs 8h et 9h30, avec RESPAR et la 
Fédération Française de Cardiologie, parcours 
de fitness de 9h30 à 12h avec le Centre Athlé-
tique lensois, test glycémie de 8h à 12h avec 
AFD62, stand activité physique et nutrition de 
8h à 12h avec Passportsanté 62.
............................................................
▶ Salle Leclercq - gratuit sur inscription au 
03 21 08 03 48

leS 
SamSonite
«C’est d’abord l’histoire 

d’une usine. L’usine, elle a ouvert, j’étais 
même pas née... Elle s’appelait Samsonite. 
Mamie et ses copines, elles fabriquaient des 
valises...». 
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarifs : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

4/3

21/3

5/3

26/3

31/3
braderie deS 
commerçantS
L’union commerciale Shop’in Lens organise la 
nouvelle édition de leur prochaine braderie de 

printemps, qui se tiendra en centre-ville. L’occasion de retrouver 
vos commerces de proximité lors d’une journée festive !

♥ Notre coup de cœur
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17-19/3

Associations

Soirée orientale
Organisée par l’association Sourires 
Sans Frontières au profit des 

enfants défavorisés du Maroc.
.............................................................
▶ Salle Jean-Nohain à 19h30 - info au 06 40 57 62 88 

lenStoi
Soirée d’inauguration du guide 
de l’Artois réalisé par les 

étudiants de l’IuT
............................................................
▶ Salle Jean-Nohain à 19h30 - entrée gratuite

bourSe aux 
jouetS et 
vêtementS

Organisée par l’association PremAmour
.............................................................
▶ Salle René-Houdart de 10h à 18h - Infos au 
07 82 21 45 94 - entrée gratuite

loto
Organisé par l’association 
unis pour le Vietnam

.............................................................
▶ Salle René-Houdart de 12h à 21h - Infos au 
07 82 64 05 50

12/3

19/3

4/3

9/3

Expositions

Fête du 
timbre
Par Lens Philatélique. 

Exposition, collection de cartes postales 
sur la catastrophe des mines de Courrières, 
collection sur le Mémorial de Vimy
............................................................
▶ Maison Syndicale des Mineurs, rue Casimir 
Beugnet

11-12/3

Cr
éd

it 
K.

Ro
et

hl
isb

er
ge

r

11-12/3

exiStenceS
Exposition de photo-
graphies proposée par 
l’Association pour une 
Solidarité Active. 

............................................................
▶ Galerie du Théâtre le Colisée - entrée libre

jusqu’au
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